
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

Acta de Sesión Ordinaria # 58-2023, celebrada el día 27 de septiembre del año 3 

2023, a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 4 

 5 

Socorro Díaz Chaves                    Presidente Municipal 6 

Juan José Taleno Navarro                    Vicepresidente Municipal 7 

Julio César Camacho Gallardo             Regidor Propietario 8 

Estela Alemán Lobo                              Regidora Propietaria 9 

Petrona Ríos Castro                              Regidora Propietaria 10 

Fermina Vargas Chavarría                    Regidora Suplente  11 

Sebastián Martínez Ibarra           Regidor Suplente  12 

Zeneida Pizarro Gómez                        Regidora Suplente 13 

Leovigilda Vílchez Tablada                   Síndica Suplente La Garita 14 

Zeneida Quirós Chavarría                   Síndica Propietaria Santa Cecilia 15 

Luis Ángel Castillo García                   Síndico Suplente Santa Cecilia 16 

Eddie Antonio Selva Alvarado         Síndico Suplente Santa. Elena  17 

 18 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Ada Luz 19 

Osegueda Peralta, Vicealcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, Coordinador de 20 

Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo,  Whitney 21 

Bejarano Sánchez, Secretaria de Concejo Municipal,  con la siguiente agenda: 22 

 23 

1. Revisión y aprobación de las actas anteriores: Sesión Extraordinaria N°55-24 

2023, Sesión Ordinaria N° 56-2023, Sesión Extraordinaria N°57-2023. 25 

 26 

2. Audiencias  27 

 28 

2-A- Audiencia solicitada por la Cámara de Turismo del Jobo (CATURJO).  29 

2-1 Audiencia solicitada por Socorro Díaz Chávez, Presidente Municipal.  30 



3-. Cierre de Sesión.  1 

 2 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: señores regidores 3 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, señor Alcalde, don Daniel, don 4 

Eladio, señora Secretaria doña Whitney Bejarano, señora Vicealcaldesa doña 5 

Andaluz Osegueda, querido público que nos ve y nos escucha por este medio 6 

tengan todos muy buenas tardes. Vamos a dar inicio a la Sesión Ordinaria 7 

número 58-2023, la agenda para el día de hoy primer punto revisión y aprobación 8 

de actas anteriores; tenemos dos actas para aprobar la tarde de hoy estas fueron 9 

enviadas a los correos de cada uno en horas tempranas de la tarde, es la de la 10 

Sesión Extraordinaria N°55-2023, Sesión Ordinaria N° 56-2023, Sesión 11 

Extraordinaria N°57-2023, Segundo punto tenemos audiencia, tenemos dos una: 12 

Audiencia solicitada por la Cámara de Turismo del Jobo (CATURJO), 13 

representada por el joven José Francisco Moreno, y la segunda audiencia: 14 

Audiencia solicitada por Socorro Díaz Chávez, tercero cierre de sesión. Como es 15 

costumbre de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del orden del día 16 

ponernos en manos del Señor para que nos guie, nos ilumine vamos a iniciar 17 

con la oración;   18 

 19 

ARTICULO PRIMERO 20 

REVISION Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 21 

 22 

Acta N°55-2023: Extraordinaria en discusión: 23 

 24 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 25 

compañero. Vamos a iniciar con el primer punto que es la revisión y aprobación 26 

de las actas. Tenemos el acta número 55-2023, ¿si algún compañero o 27 

compañera tiene algo que externar referente al acta? Como si no ¿los que 28 

estemos de acuerdo en aprobar el acta por favor levantar la mano? Quedaría 29 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 30 



Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión 1 

Extraordinaria N°55-2023. 2 

 3 

Acta N°56-2023: Ordinaria en discusión: 4 

 5 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: seguidamente 6 

tenemos la de la Sesión Ordinaria número 56-2023, ¿si algún compañero o 7 

compañera tiene algo que externar referente al acta? Como si no ¿los que 8 

estemos de acuerdo en aprobar el acta? Quedaría firme definitivo y dispensado 9 

de trámite de comisión por cinco votos a favor. 10 

 11 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 12 

N°56-2023. 13 

 14 

Acta N°57-2023: Extraordinaria en discusión: 15 

 16 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 17 

compañero. Vamos a iniciar con el primer punto que es la revisión y aprobación 18 

de las actas. Tenemos el acta número 57-2023, ¿si algún compañero o 19 

compañera tiene algo que externar referente al acta? Como si no ¿los que 20 

estemos de acuerdo en aprobar el acta por favor levantar la mano? Quedaría 21 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 22 

 23 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión 24 

Extraordinaria N°57-2023. 25 

 26 

ARTICULO SEGUNDO 27 

AUDIENCIA  28 

 29 

2. A- Audiencia solicitada por Cámara de Turismo del Jobo (CATURJO):  30 



El señor José Francisco Moreno Román, representante de la Cámara de Turismo 1 

del Jobo, que dice; Bueno buenas tardes, primeramente muchas gracias por 2 

habernos permitido estar acá sabemos que el tiempo de todos es importante, les 3 

agradezco mucho la oportunidad de permitirnos estar acá, uno de los temas que 4 

más nos preocupa a nosotros como cámara a nivel del Jobo es el asunto de las 5 

patentes, no sé si todos tienen conocimiento de la patentes que se están 6 

entregando  en éste caso si se cumple con los requisitos se les va a dar la patente 7 

verdad, estamos de acuerdo en eso, se está viendo afectado a nivel lo que es 8 

turístico lo que es la parte del Jobo porque solamente tenemos básicamente el 9 

hotel Dreams, ésta gente se está viniendo de otros lugares y al cumplir con los 10 

requisitos se le entrega la patente, como lo dice la Ley que no se le puede negar 11 

la patente a nadie y de eso estamos de acuerdo, nosotros lo que solicitamos y 12 

quiero que lo tomen en cuenta es que si pudiéramos buscar una forma de regular 13 

o se pueda hacer un ajuste a nivel Municipal de regular las patentes para 14 

solamente gente que sea del cantón de La Cruz, no es que se le va a negar la 15 

patente a nadie solo que haya una regulación porque muchos de los problemas 16 

que está pasando  en la playa y que sé que algunos tienen conocimientos y otros 17 

no, los pleitos se están dando por eso, porque se le está dando patente a todo 18 

mundo, la gente viene de Limón, de San José, gente residente, todos tenemos 19 

necesidades y buscamos el sustento todos los días pero se está viviendo una 20 

problemática porque los pleitos se dan a cada rato por lo mismo, llega alguien y 21 

lo que pasa es que se está tratando de controlar en la playa a la gente, los 22 

vendedores que ya están ahí tratan de sacar al nuevo que viene con una nueva 23 

patente porque ya tiene permiso para operar, es ahí donde ya vienen los pleitos 24 

en la playa, el turista americano se está llevando ese reflejo y que no debería de 25 

pasar, no le estoy echando las culpas a nadie simplemente busquemos una 26 

solución de la mano, creo que aquí habemos gente sabía, inteligente y que sabe 27 

que hay que tratar de regular las cosas, imagínense un ejemplo, a nivel de los 28 

taxis si se les entregara personas a todo mundo que quisiera ser taxista, creo 29 

que ya hubiese habido una revolución en La Cruz por ese tema, porque creo que 30 



para los taxis existe una regulación también, no se desconozco porque no sé si 1 

está establecido y desconozco  en la Municipalidad si existe una regulación, pero 2 

lo que queremos es que exista una forma para regular porque al final nos 3 

estamos viendo afectados todos, tanto la comunidad, son beneficiado Puerto 4 

Soley, El Jobo, La Cruz, que para ellos no se les debería de negar jamás pero 5 

gente que vine no deja nada en la Municipalidad por ejemplo gente que viene de 6 

Limón, hace su dinero y se va, no tiene nada de ganancia para la Municipalidad 7 

lo que es el beneficio, entonces eso es uno de los temas y una de las 8 

preocupaciones que he tratado de traer hoy ustedes por parte de la comunidad, 9 

entonces no sé de qué forma se pueda hacer porque según el plan regulador en 10 

uno de sus puntos indica que se va a regular un poco y se va a tratar de regular 11 

un poco el recursos turístico, en lo que es Playa Jobo, entonces una de las 12 

formas que podemos ver es esa, tratar de ver si se puede regular un poco la 13 

patente, por lo menos para ayudar un poco a la gente que pertenece al cantón 14 

de La Cruz, porque si seguimos dejado que venga gente de todos lados, sé que 15 

no se puede decir que no si se cumple con los requisitos, pero se nos va llenar 16 

de tanta gente que quiere vender en la playa esto se nos va hacer un caos y van 17 

a ver pleitos todo el tiempo y al final el turista se va a llevar mala idea o imagen 18 

de La Cruz, cuando no debería de ser así, porque debería de llevarse algo bonito, 19 

entonces debemos de empezar a trabajar por ese lado, porque esa es una de 20 

las problemáticas ahorita y de hecho que hay gente que trabaja de forma ilegal 21 

que también hay que ver como que esa gente se ponga legal porque así no se 22 

puede tampoco, eso era uno de los puntos que yo traía por acá y espero que 23 

ustedes me den una idea, una luz al fin del camino a ver qué podemos hacer con 24 

eso porque realmente si preocupa, si ustedes me dicen hay cuatro hoteles, yo 25 

les digo no hay problema sigamos adelante como estamos, pero ahí solo hay un 26 

hotel y el recursos es limitado por ejemplo ahorita en temporada septiembre, 27 

octubre es bajísimo, todas esas familias que están ahí y tienen sus patentes al 28 

día y pagan sus impuestos se ven afectados por gente que viene de otros lugares 29 

y se le entrega su patente y simplemente trabaja, hay que ver como regular eso, 30 



no sé si hay alguna forma, si existe una formula, si se puede modificar algo a lo 1 

interno de la Municipalidad, para ver si matamos ese cáncer, digo que es como 2 

un cáncer porque todo mundo  mucho se pelea porque esto es mío, el turista es 3 

mío, y al final de todo, bueno yo trabajo adentro en el hotel y lo que se lleva la 4 

gente es que feo ir a la playa porque desde que uno sale le caen encima, por lo 5 

que eso es lo que se busca regular y creo que estamos a tiempo de buscar una 6 

solución de ver cómo podemos manejar mejor la situación de la patentes. 7 

 8 

La señora Socorro Díaz Chávez, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 9 

o compañera que desee externar algo al respecto? Julio tiene la palabra. 10 

 11 

El señor Julio Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: Buenas tardes, 12 

bueno creo que preguntas hay muchas, vemos parte de la problemática y el 13 

joven ha sido empático en la forma de que se le da una patente a una persona 14 

sea del lugar donde se encuentre mientras cumpla con los requisitos, para que 15 

él logre abarcarlo, una de las preguntas es ¿de qué tiempo para acá se está 16 

dando lo que se llama el desorden?  Porque recuerdo que la compañera 17 

Alexandra que ahora no está en Zona Marítimo Terrestre, ella hacia visitas 18 

periódicas con el encargado de patentes que era don Ronald, y se logró tener un 19 

control, a veces es difícil decirte eso pero a veces nuestra cultura es hipócrita en 20 

que no se le ayuda al pueblo pero al pueblo no le gusta llevar las ordenanzas 21 

como vos lo indicas, si bien es cierto desde ésta Municipalidad hemos estado 22 

trabajando no solo para solucionar ese tema, ahorita  el tema se encuentra 23 

específicamente donde nos indicas porque otra playa no tiene ese impacto 24 

hotelero, que de hecho nosotros estamos trabajando para que hayan más 25 

inversiones, mi pregunta es ¿Qué respuesta has tenido de los dos 26 

departamentos encargados que sería el Departamento de Zona Marítimo 27 

Terrestres y el Departamento de Patentes, porque nos indicas una problemática 28 

que es la vida diariamente de la Municipalidad pero que respuesta has tenido 29 

como cámara o como funcionario del hotel, porque me decís que trabajas en el 30 



hotel y dentro de la audiencia me decís que hay representación de la cámara, 1 

¿Cuántos están en la cámara? Y cuanto son patentados de esa cámara.  2 

 3 

El señor José Francisco Moreno Román, representante de la Cámara de Turismo 4 

del Jobo, que dice; gracias, lo único que he tenido como respuesta es que no se 5 

le puede negar patentes a nadie si cumple con los requisitos, así tal cual lo estoy 6 

diciendo así lo he recibido, a nivel como cámara somos 10 personas ahorita, y 7 

todos tienen patentes y están al día para realizar tours y todo, la idea de la 8 

cámara o se creó para eso, para que él que esté dentro de la cámara esté legal 9 

y no tengan que llegar en algún momento a sacarlos o cosas así, ahorita no sé 10 

si tuvieron conocimiento pero hubo un problema grande en la comunidad porque 11 

vieron un catamarán, la gente se paró porque la gente no quería que el 12 

catamarán estuviera ahí  porque el catamarán tenia espacio para 60 personas, 13 

entonces todos esos botecitos pequeños que son de la zona y pagan su patente 14 

ellos ya no van a poder salir con ese poquito de gente, eso es uno de las cosas 15 

que la gente en el pueblo está un poco, pero la respuesta se la estoy dando en 16 

éste momento  y fue esa la que tuve.  17 

 18 

El señor Julio Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: tal vez para finalizar, 19 

que propuestas ustedes como cámara han tenido, ahorita me estás dando la 20 

percepción de la dimensión del barco que nos acabas de decir, pero que 21 

estrategias como cámara han tenido porque me acabas de decir que hay gente 22 

que no está patentada, para que esas personas sean parte de la cámara de una 23 

manera que ustedes también fomenten el ordenamiento dentro de la playa.  24 

 25 

El señor José Francisco Moreno Román, representante de la Cámara de Turismo 26 

del Jobo, que dice; nosotros en eso estamos trabajado ahorita, pero ustedes 27 

saben que hay gente que si quiere y otros que no quieren, a veces por el 28 

cumplimiento de los requisitos por estar en la cámara lo cual es contar con la 29 

patente, estar al día.  30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Regidor Propietario, dice: la última pregunta, 1 

¿ustedes ya han hecho o tienen material sustentable de donde ustedes hayan 2 

hecho alguna denuncia o una nota a los diferentes departamentos, porque me 3 

dices que te han dado respuestas, pero hay evidencia de que se está generando, 4 

no es un secreto, se está generando  pero ustedes como cámara han tenido 5 

evidencia como cámara, pero para entenderte el fina, el objetivo de ustedes es 6 

manejar un turismo local porque es lo que nos estas tratando de decir, un turismo 7 

local específicamente en ese sector?.  8 

 9 

El señor José Francisco Moreno Román, representante de la Cámara de Turismo 10 

del Jobo, que dice; correcto, las pruebas todavía no la hemos presentado pero 11 

si tenemos un informe que lo vamos a presentar primeramente, pero lo que 12 

queríamos primero es hacer un acercamiento acá con la Municipalidad para ver 13 

de qué forma nos pueden apoyar en ese caso, si no existiera un apoyo nosotros 14 

tendríamos que ver cómo hacemos para gestionar toda esa información, ver de 15 

qué forma o fuente podemos tener ayuda.  16 

 17 

El señor Luis Castillo García, Sindico Suplente dice: Buenas tardes a todos, yo 18 

quería   aportar un poco con lo que respecta al compañero, lamentablemente en 19 

Costa Rica no hay una sectorización de los reglamentos o leyes precisamente, 20 

eso obliga la Municipalidad a hacer lo que vos has dicho, a lo que los 21 

departamentos contestan, no se le puede negar una patente a un ciudadanos 22 

que cumple con todos los requisitos, aunque se quisiera o fuese lo ideal para el 23 

mismo cantón y para sus vecinos eso no se puede, tienen un gran reto que es 24 

demostrar como organización y como empresa de la zona ustedes pueden 25 

generar una organización y competir con gente que llegan con sus derechos, 26 

lamentablemente en esta globalización incluso personas que llegan de otro país 27 

te van a llegar y va a pasar lo mismo, el dialogo es importante, y buscar 28 

herramientas porque te soy sincero, yo no he escuchado que en Costa Rica un 29 

lugar pueda tener un tipo de ley y otro lugar otro, La Cruz a nivel Municipal tiene 30 



planes reguladores pero tampoco puede contradecir por ejemplo un código de 1 

comercio, no se puede contradicción en lo que se hace en una Municipalidad 2 

que si bien goza de cierta autonomía para regular algunas cosas, no le permite 3 

pasar por encima de normativa nacional en éste caso, y hay muchísimas forma 4 

de poder capacitar y llegar acuerdos, el tema que la gente no saca patentes es 5 

un problema que creo que de toda la vida e incluso Nacional,  hay que trabajar 6 

mucho.  7 

 8 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal de La Cruz, dice: Buenas 9 

tardes señora Presidente, Buenas tardes estimados miembros de éste honorable 10 

Concejo Municipal, señores funcionarios municipales, a mi amigo José que nos 11 

acompaña, a los vecinos que tienen la oportunidad de escucharnos un abrazo 12 

para todos y todas, bueno José ha venido liderando y organizando como bien lo 13 

plantea él, temas de turismo en el sector del Jobo, esto ya lo habíamos 14 

conversado ya telefónicamente y ya él conoce bastante sobre ésta materia y yo 15 

a él le explicaba o voy a intentar compartir información sensible en procura de 16 

no afectar o adelantar criterio con respecto a algunos trámites que se han 17 

presentado en la Municipalidad y que por respeto a los departamentos 18 

correspondiente no quisiera compartir información de ese tipo porque todavía 19 

están en ese estudio,  pero si les informaba a José y a os que me han llamado 20 

por que están preocupados que en realidad vamos a  utilizar todos los 21 

mecanismos jurídicos que nos ampara, las leyes que nos permiten como 22 

Municipalidad intentar generar el orden y control, lo que sucede es que hemos 23 

mantenido una lucha o esfuerzo para formalizar a gran parte del sector del Jobo, 24 

y muchos pues no han querido, cuando no hay orden van a suceder estas cosas 25 

y todos van a querer sacar provecho del caos, recuerdo que cuando empezamos 26 

hacer operativos con guardacostas prácticamente nos tenían amenazados, yo 27 

soy muy respetuosos de todos los sectores, pero tal vez a mí  no me lo van a 28 

creer pero entonces en procura que estén tranquilos se hizo la consulta ante la 29 

Procuraduría General de la República y se nos da la razón, la Municipalidad 30 



puede ejercer control  en la Zona Marítimo Terrestre en la zona costera del 1 

cantón, es decir una vez que a partir de que una lancha zarpa para algunos la 2 

Municipalidad no tenía competencia, y efectivamente si la hay, la Procuraduría  3 

nos dio la razón, comparto las preocupaciones de los vecinos y como lo 4 

expresaba Luis Ángel, la Municipalidad  y los funcionarios Municipales podemos 5 

llegar hasta donde la Ley lo permita, nosotros no podemos decir de qué porque 6 

aquel ciudadano no es del Jobo o reglamento, como por ejemplo que únicamente 7 

va a tramitarle patentes a los vecinos de La Cruz, claro se escucha muy bonito, 8 

pero claro nos van a caer por todos lados nos van a caer los recursos de amparo 9 

porque eso no tendría ningún sustento jurídico, y lo otro que le explicaba  José, 10 

una preocupación que debemos de mantener es que,  a mí me han dado como 11 

propuesta o me han insinuado que nosotros que como soy vecino de La Cruz 12 

puedo operar sin anda y al que venga sí hay que exigirles,  eso tampoco no tiene 13 

fundamento legal, y si establecemos una norma vía reglamentaria o requisitos 14 

absolutamente todos estaos obligados a cumplirlo,  pero también les explicaba 15 

que probablemente si hay algunas condiciones que se van a exigir a uno, les va 16 

aplicar a todos, yo he venido analizando l posibilidad de hacer un reglamento, es 17 

que a veces se escucha fácil, algunos vecinos me decían que en otros municipios 18 

tienen reglamentos donde los hacen de la manera que te estoy explicando,  pero 19 

eso ya lo he averiguado, lo he pedido y no es cierto y estoy seguro que sería 20 

ilegal, decir bueno a los blancos les vamos a decir que sí y a los negros que no,  21 

la norma tendría que ser en cumplimiento para todos, lo que sí es una 22 

preocupación y por eso entre un poquito tarde a la sesión es porque estamos 23 

analizando eso y en eso si me puedo adelantar y creo que nos ayudará 24 

muchísimo a regular, nosotros requerimos de forma urgente tener a disposición 25 

de ustedes del sector costero del cantón, mínimo un atracadero,   esto nos va a 26 

permitir regular muchas de éstas actividades, me imagino que los han hechos 27 

algunos pero los que vienen generan cierto malestar o preocupación se han 28 

hecho acciones en la zona pública que son prohibida, la Municipalidad por eso 29 

les digo compártanme videos, fotografías, nosotros en eso vamos hacer o 30 



garantizar que en temas ambientales o cuido de zona pública en temas de 1 

garantizar a toda la población o ciudadanos que se están respetando las 2 

diferentes normas que regulan algo tan sensible como esto, se garantice que no 3 

se van a  generar ningún tipo de daño ambiental  que las personas que van 4 

acceder a este servicio tenga todas las condiciones necesarias para garantizar 5 

su seguridad, como bien lo planteaba si empezamos a ser controles como debe 6 

de ser y como estamos obligados nosotros pues van a tener que todos pasar por 7 

ese filtro, independientemente sean de donde sean y sobre eso vamos a tener 8 

que trabajar en procura de darles también a ustedes esa protección en el 9 

mediano plazo todavía no tengo ni la propuesta ni el borrador pero 10 

imaginariamente te lo puedo decir, con lo que he conversado con muchos de 11 

ustedes y con lo que he podido analizar en otras regiones del país sobre todo 12 

revisando algunas leyes que regulan esta materia, buscar alguna propuesta 13 

reglamentaria que casi que sería única para nosotros como cantón para 14 

normalizar, regularizar, controlar y mantener las actividades y orden en 15 

cumplimiento de la Ley, no solo en temas de turismo, en todas las actividades, 16 

todos deben de someterse en cumplir con nuestras normativa y para eso 17 

estamos, para garantizar esa parte, y las leyes a veces no tienen rostro humano, 18 

uno quisiera hacer un poquito más  humanitario, procurar facilitar los intereses a 19 

ciertos grupos, pero si no encuentras una ley que te respalde, vamos a tratar de 20 

garantizar que la propuesta que hagamos lleve ese rostro humano que digo yo, 21 

rostro local que usted solicita y que yo estoy de acuerdo, hasta donde la Ley nos 22 

lo permita y tener una propuesta que también como Municipalidad nos permita 23 

generar esos controles y esa seguridad que todos deseamos, porque lo peor que 24 

podemos hacer definitivamente es dejar esto a la libre, no podemos seguir en 25 

desorden, no podemos permitir que incluso la economía local se vea afectada 26 

debemos de procurar que la economía local siga creciendo, sabiendo esto el 27 

compromiso estoy completamente convencido  que éste Concejo Municipal y la 28 

Alcaldía como te lo había externado es pleno, en procura de que ustedes puedan 29 

estar mucho más tranquilo y tener seguridad jurídica, que la reglas sean claras 30 



y que la Municipalidad tome el control de esto, totalmente de acuerdo que 1 

debemos de dirigir más la mirada a éste crecimiento en esta zona para que esto 2 

no se desborde y al final tengamos un desarrollo correcto para todos, 3 

básicamente hay algunas cosas que no quisiera compartir porque no me quisiera 4 

adelantar a éste proceso, pero puedo tener la tranquilidad va a tratar e intentar 5 

dentro del marco jurídico de que las cosas sean correctamente y que la 6 

economía local no sufra nunca ninguna afectación siempre dentro del marco que 7 

las leyes rigen éste país.  8 

 9 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 10 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 11 

propuesta en éste caso es que la inquietud del joven José Francisco Moreno 12 

Román, se le traslade al señor Alcalde Municipal para lo que corresponda, ¿Si 13 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 14 

comisión por cinco votos a favor. 15 

 16 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 17 

 18 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite ante el señor 19 

Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, inquietud del joven José Francisco 20 

Moreno Román, sobre la inconformidad de patentes otorgadas a empresas para 21 

su funcionamiento en Playa El Jobo, esta remisión para lo que corresponda. 22 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 23 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz 24 

Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos 25 

Castro y Juan José Taleno Navarro). 26 

 27 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: éste concejo José, 28 

toma la decisión de autorizar al señor Alcalde para la tramitología que sea 29 

necesaria llevar, estamos de acuerdo, muchas gracias.   30 



2-1 Audiencia solicitada por Socorro Díaz Chávez, Presidente Municipal 1 

 2 

2-1.- Se conoce documento firmado por la Msc. Susana Ruíz Ruíz, Directora del 3 

Liceo Rural La Garita, en el cual remite la propuesta de ternas para la 4 

conformación de la Junta Administrativa del Liceo Rural La Garita, para su 5 

nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal. 6 

 7 

Terna N°1 8 

Maritza Cerda Torrente, cédula de identidad N°5-0354-0637 9 

 10 

Terna N°2 11 

Inés de los Ángeles Porras Medina, cédula de identidad N°5-0354-0623 12 

 13 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 14 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 15 

propuesta en éste caso es que se apruebe las presentes ternas, y se autoriza al 16 

señor Alcalde Municipal de La Cruz a la juramentación respectiva ¿Si estamos 17 

de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por 18 

cinco votos a favor. 19 

 20 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 21 

 22 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a las 23 

señoras: Maritza Cerda Torrente, cédula de identidad N°5-0354-0637 y Inés de 24 

los Ángeles Porras Medina, cédula de identidad N°5-0354-0623, vecinas de la 25 

comunidad de La Garita, Jurisdicción del Cantón de La Cruz, como miembros de 26 

la Junta Administrativa Liceo Rural La Garita, esto en reposición de dos 27 

miembros de dicha junta. Por lo que se autoriza al señor Luis Alonso Alán Corea, 28 

Alcalde Municipal, para su debida juramentación. ACUERDO 29 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 30 



DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 1 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 2 

Taleno Navarro). 3 

 4 

2-2.- Se conoce oficio N° MLC-DAM-OF-353-2023, firmado por el señor Luis 5 

Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual actuando como Alcalde de la 6 

Municipalidad de La Cruz, me permito a solicitar se proceda con el nombramiento 7 

del Comité Organizador del Festival Aires Navideños La Cruz 2023, que sería 8 

integrado por las siguientes personas: 9 

 10 

-. Olger Vega Espinoza 11 

-. Dra. Andrea Osegueda Quirós 12 

-. Hannia Zepeda Vargas 13 

-. José Adán Bonilla Camacho 14 

-. Alexandra Gonzaga Peña 15 

 16 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 17 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 18 

propuesta en éste caso es que se apruebe y se nombra a las personas que indica 19 

el oficio como Comité Organizador del Festival Aires Navideños La Cruz 2023, 20 

¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 21 

comisión por cinco votos a favor. 22 

 23 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 24 

 25 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el oficio 26 

N°MLC-DAM-OF-353-2023, firmado por el señor Luis Alonso Alán Corea, 27 

Alcalde Municipal, sobre la integración del Comité Organizador Festival 28 

Navideño Aires Navideños La Cruz 2023, así mismo se nombra a: Olger Vega 29 

Espinoza, Dra. Andrea Osegueda Quirós, Hannia Zepeda Vargas, José Adán 30 



Bonilla Camacho y Alexandra Gonzaga Peña, como Comité Organizador del 1 

Festival Aires Navideños La Cruz 2023. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 2 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 3 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 4 

Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 5 

 6 

2-3.- Se conoce oficio N° MLC-DAM-OF-348-2023, firmado por el señor Luis 7 

Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual actuando como Alcalde de La 8 

Municipalidad de La Cruz, me permito saludarles y a la vez manifestarles lo 9 

siguiente:  10 

 11 

 En base al Acuerdo #2-1 de la Sesión Ordinaria # 22-2023, se nombra al señor 12 

Julio Cesar Camacho Gallardo, Regidor Propietario, como Representante del 13 

Concejo Municipal ante la Comisión de Salud Ocupacional Municipal. 14 

Se les solicita tomar acuerdo de este mismo acto nombrar un Suplente en caso 15 

de faltar el señor Julio Cesar Camacho Gallardo, para que quede debidamente 16 

conformada la parte de la representación patronal para conformar la Comisión 17 

de Salud Ocupacional Municipal. 18 

 19 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 20 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 21 

propuesta en éste caso es que se aprueba el presente oficio de forma literal, 22 

quedando como represente del Concejo Municipal de La Cruz, ante la Comisión 23 

de Salud Ocupacional Municipal,   el señor Julio Camacho Gallardo, y se nombre 24 

como suplente a la señora Petrona Ríos Castro ¿Si estamos de acuerdo? 25 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 26 

favor. 27 

 28 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 29 

 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el oficio 1 

N°MLC-DAM-OF-348-2023, firmado por el señor Luis Alonso Alán Corea, 2 

Alcalde Municipal, sobre el nombramiento suplente como representante patronal 3 

de la Comisión de Salud Ocupacional de la Municipalidad de La Cruz, quedando 4 

como representante del Concejo Municipal de La Cruz, ante la Comisión de 5 

Salud Ocupacional Municipal, el señor Julio Camacho Gallardo, y se nombra 6 

como suplente la señora Petrona Ríos Castro. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 7 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 8 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 9 

Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 10 

 11 

2- 4.- Se conoce oficio N° MLC-DAM-OF-354-2023, firmado por el señor Luis 12 

Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual actuando como Alcalde de la 13 

Municipalidad de La Cruz, me permito solicitar la siguiente información: 14 

 15 

Desde hace algunos meses se han estado realizando racionamientos de agua 16 

en el acueducto de La Cruz, los distintos barrios del centro de La Cruz, Puerto 17 

Soley, Tempatal, Bello Horizonte, El Jobo y demás zonas costeras afectadas se 18 

quejan por estos racionamientos diarios. 19 

 20 

El acueducto de La Cruz tiene fugas que tardan meses en algunos casos en ser 21 

reparadas, lo cual claramente es un desperdicio que afecta la capacidad del 22 

acueducto y el tanque de almacenamientos, ya que en las calles de La Cruz y 23 

de la zona costera esto ha sido un problema que por años ha sido una afectación 24 

que todos hemos notado, lo anterior, más el crecimiento de las comunidades, la 25 

falta de inversión y asumo la limitación de recursos, está generando actualmente 26 

una grave afectación al cantón. 27 

  28 

Por lo que con el respeto y aprecio que le tenemos, agradezco mucho se nos 29 

brinde un informe sobre esta problemática, agradeceríamos saber si tienen 30 



contemplado alguna solución inmediata a esta problemática de racionamientos 1 

de agua, que como reitero ya tiene varias semanas de estarse implementando, 2 

además como Gobierno Local ponernos a las órdenes para apoyar en la 3 

búsqueda de una pronta solución a esta situación. 4 

 5 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal de La Cruz, dice: Muchas 6 

gracias nuevamente, para los que utilizan y se benefician del servicio del 7 

acueducto acá en el centro y en las comunidades costeras, Puerto Soley, Bello 8 

Horizonte, El Jobo y demás de ésta parte de nuestro territorio se han visto 9 

afectados por el racionamiento de agua que realiza el acueducto, bueno uno 10 

fácilmente lo conoce porque los vecinos nos escriben y bueno también yo soy 11 

ciudadano estoy afectado casi que de forma permanente de 10 de la noche a 12 

4:30 de la mañana, e incluso a los dos viajes que he hecho a San José no se 13 

imaginan lo que he tenido que hacer para poderme bañar porque no hay agua, 14 

hay gente que trabaja de madrugada, que por condiciones de salud necesita 15 

agua, en fin el agua es súper necesaria, sabemos bien que se hizo una inversión 16 

importante en el acueducto en años recientes pero el crecimiento del territorio 17 

continua y la inversión en el acueducto pues no, y ese racionamiento está 18 

afectando a todos  a pequeños y grande, ahí veo que las personas piensan que 19 

el racionamiento es para que llegue agua al Hotel, yo no estoy aquí para 20 

defender a nadie pero esta importante empresa también se ve afectada con este 21 

racionamiento, los que le quiero decir es que el tema de agua es súper 22 

importante, esto es una copia para ustedes porque le indico a doña Margoth, con 23 

todo el respeto porque la aprecio y teneos muy buena coordinación y 24 

comunicación la realidad es que no podemos seguir de esta manera, yo entiendo 25 

que hay que hacer una inversión importante y ocupamos sabe que es y cuanto 26 

es la inversión éste racionamiento está afectando a todos por igual y el Gobierno 27 

Local está llamando  en la búsqueda de soluciones, o sino en por lo menos a 28 

gestionar  y darle respuesta a la comunidad que se siente afectada por eso, me 29 

preocupa también como lo menciono en el oficio que se hacen los 30 



racionamientos y las fugas continúan por todas las calles de La Cruz, no puedo 1 

estimar cuánta agua se desperdicia por estas fugas pero el agua brota en las 2 

calles y por meses, obviamente esto afecta la capacidad hídrica del acueducto o 3 

la capacidad de agua que se pueda suministrar, en esto estoy seguro que el 4 

Gobierno Local debe de buscar, es uno de los temas que se le ha indicado al 5 

señor Presidente que requerimos urgentemente tratar, vamos a esperar la 6 

respuesta y luego analizaremos en conjunto con ustedes que pasos podemos 7 

dar para ir mejorando este tema que ahorita afecta al cantón en general de ésta 8 

parte del distrito de La Cruz.  9 

 10 

La señora Petrona Ríos Campo, Regidora Propietaria, dice: Buenas tardes, 11 

buenas noches a todos compañeros presentes, señor Alcalde y todos los que 12 

nos escuchan por la plataforma, en realidad creo que el asunto del agua es un 13 

problema no a nivel cantón, sino a nivel mundial, creo que el recursos hídrico es 14 

una de las cosas tan importante que debemos cuidar, a mime da miedo pensar 15 

que si no tuviéramos protegido ese recurso hídrico en el Área de Conservación 16 

Guanacaste sería más complicado porque si nos ponemos a pensar, la gente 17 

que está del lado de Santa Cruz, uno se va por el río Tempisque a las partes 18 

baja y ustedes se dan cuenta que ahí está seco porque se le ha dado un manejo 19 

de riego impresionante a todo el caudal del río Tempisque, entonces qué tal que 20 

si a futuro el río Sapoa, el río Sábalo, el río Mena y todos los ríos que salen de 21 

las faldas de los volcanes que dichosamente los tenemos en el cantón a futuro 22 

se siguen explotando a gran magnitud, creo que nos van a ocasionar un riesgo, 23 

entonces debemos usar recursos con muchos cuidado, inteligencia y sabiduría 24 

porque es un recurso que lo tenemos y ya no es como antes que decíamos que 25 

los recursos naturales son inagotables no, eso ya no existe, el problema del agua 26 

va a estar siempre hay que cuidar y ver de qué manera y ver de qué manera a 27 

lo que expresa el señor Alcalde de las fugas, creo que en todos lados es eso 28 

igual en Santa Cecilia, donde hay agua potable es un problema con las fugas y 29 

es analizar y hacer un plan estratégico porque posiblemente son tuberías que no 30 



fueron visionarias a 20 o 30 años entonces van remendando pedacitos y puede 1 

ser que eso sea que ocasione fugas en todos lados.    2 

 3 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 4 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 5 

propuesta en éste caso es que se brinda acuse de recibido, ¿Si estamos de 6 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 7 

votos a favor. 8 

 9 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 10 

 11 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 12 

recibido al oficio N°MLC-DAM-OF-354-2023, firmado por el señor Luis Alonso 13 

Alán Corea, Alcalde Municipal, sobre la solicitud de información por 14 

racionamientos de agua en el Cantón de La Cruz. ACUERDO 15 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 16 

DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 17 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 18 

Taleno Navarro). 19 

2- 5.- Se conoce oficio N° MLC-DAM-OF-341-2023, firmado por el señor Luis 20 

Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual en atención al oficio SPS-21 

PEMIST-TEM-2023-178, firmado por MBA. Mariana Segura Corrales, Directora, 22 

Secretaría de Planificación Sectorial y el Ing. José Rodolfo Rojas Jiménez, M.Ing. 23 

Coordinador Subproceso de Planificación y Modelación de la Secretaría de 24 

Planificación Sectorial, me permito consultar cuanto tiempo se puede demorar 25 

para que se cuente con los instrumentos para el procedimiento para la 26 

transferencia de rutas nacionales a la red vial cantonal, dado que la ruta nacional 27 

170 (Santa Cecilia – La Virgen) por su estado actual, está afectando las 28 

actividades educativas, salud, seguridad y productivas del cantón, en especial 29 

del distrito de Santa Cecilia. Existe una grave afectación al cantón por el mal 30 



estado de las rutas nacionales 170 (Santa Cecilia – La Virgen) las ruta nacionales 1 

04 (Corredor Nor-atlántico, tramo Santa Cecilia de La Cruz – Birmania de Upala), 2 

ruta nacional 170 (Santa Cecilia – La Virgen), ruta nacional 939 (La Cruz -3 

Conventillos) y ruta nacional 938 (Las Vueltas – San Dimas –La Libertad). 4 

 5 

Lo anterior es muy preocupante, porque se nos indicó que por falta de recursos 6 

no están programados trabajos de mejoramiento o mantenimiento de estas rutas, 7 

que en el caso de las rutas nacionales 170, 937, 938 y 939 en el 2010 eran rutas 8 

cantonales, sin informar a la Municipalidad de La Cruz, fueron convertidas a rutas 9 

nacionales, por lo que en el caso que estas rutas sigan sin ser contempladas 10 

para ser intervenidas, por el bienestar de los vecinos del cantón de La Cruz e 11 

incluso del país, dado que son rutas estratégicas en temas de seguridad 12 

nacional, esperamos contar con el apoyo urgente para brindar una pronta 13 

respuesta a estudiantes, productores, empresarios y ciudadanos del cantón. 14 

 15 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 16 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 17 

propuesta en éste caso es que se brinda acuse de recibido, ¿Si estamos de 18 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 19 

votos a favor. 20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 24 

recibido al oficio N°MLC-DAM-OF-341-2023, firmado por el señor Luis Alonso 25 

Alán Corea, Alcalde Municipal, sobre la respuesta al oficio N°SPS-PEMIST-TEM-26 

2023-178. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 27 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 28 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona 29 

Ríos Castro y Juan José Taleno Navarro). 30 



2- 6.- Se conoce oficio N°GJS-FPLN-OFI-2023, firmado por el Mba. Gilberth 1 

Jiménez Siles, Diputado de la Asamblea Legislativa, en el cual de conformidad 2 

con la consulta realizada al señor Ministro de Hacienda, Nogui Acosta Jaén, el 3 

día de ayer lunes 25 de setiembre luego de su comparecencia en la Comisión de 4 

Hacienda y Presupuesto, en la cual le conversé sobre la fecha en la que se 5 

realizarían los desembolsos de los recursos que incluimos en la ley de 6 

presupuesto ordinario 2023 para las municipalidades, en lo que corresponde a 7 

la ley 8114 y 9329. El señor Ministro me ha manifestado que efectivamente esos 8 

recursos los estarán autorizando y manifiesta su voluntad para el giro de los 9 

mismos.  10 

 11 

En razón de lo anterior y conforme le hice ver al señor Ministro que los mismos 12 

son de suma importancia y urgencia en girarlos para cada gobierno Local, le 13 

solicito gestionar tanto con los Gobiernos Locales como con el Ministerio de 14 

Obras Públicas y Transportes y Ministerio de Hacienda, todo lo pertinente para 15 

su pronta programación y desembolsos respectivos.  16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 18 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto?  Si no la 19 

propuesta en éste caso es que se brinda acuse de recibido, ¿Si estamos de 20 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 21 

votos a favor. 22 

 23 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 24 

 25 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 26 

recibido al oficio N°GJS-FPLN-OFI-0239-2023, firmado por el señor Gilberth 27 

Jiménez Siles, Diputado de la Asamblea Legislativa, en el cual de conformidad 28 

con la consulta realizada al señor Ministro de Hacienda, Nogui Acosta Jaén, el 29 

día de ayer lunes 25 de setiembre luego de su comparecencia en la Comisión de 30 



Hacienda y Presupuesto, en la cual le conversé sobre la fecha en la que se 1 

realizarían los desembolsos de los recursos que incluimos en la ley de 2 

presupuesto ordinario 2023 para las municipalidades, en lo que corresponde a 3 

la ley 8114 y 9329. El señor Ministro me ha manifestado que efectivamente esos 4 

recursos los estarán autorizando y manifiesta su voluntad para el giro de los 5 

mismos.  6 

En razón de lo anterior y conforme le hice ver al señor Ministro que los mismos 7 

son de suma importancia y urgencia en girarlos para cada gobierno Local, le 8 

solicito gestionar tanto con los Gobiernos Locales como con el Ministerio de 9 

Obras Públicas y Transportes y Ministerio de Hacienda, todo lo pertinente para 10 

su pronta programación y desembolsos respectivos. . ACUERDO 11 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE 12 

DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César 13 

Camacho Gallardo, Estela Alemán Lobo, Petrona Ríos Castro y Juan José 14 

Taleno Navarro). 15 

 16 

ARTICULO TERCERO 17 

CIERRE DE SESIÓN 18 

 19 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:30 horas. 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Socorro Díaz Chaves                    Whitney Bejarano Sánchez  28 

Presidente Municipal             Secretaria Municipal  29 

 30 


